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Aos quatro dias do mês de março de 2020, das 09h30 às 12h, reuniram-se ordinariamente os membros do Comitê da 1 

Bacia Hidrográfica do Rio Pará - Comitê do Rio Pará, no Auditório da Faculdade de Pará de Minas – FAPAM, localizada na 2 

rua Ricardo Marinho, nº 110, bairro São Geraldo, Pará de Minas/MG. Participaram os seguintes conselheiros titulares: 3 

Lucas de Almeida Persilva Viannna  - CEMIG Geração Oeste S.A. Heloísa Cristina Notini Greco - Associação Brasileira de 4 

Engenharia Sanitária e Ambiental – ABES; José Jorge Pereira - Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM; Aroldo 5 

Felipe de Freitas – Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Patrick de Carvalho 6 

Timochenco - Instituto Estadual de Florestas – IEF; Viviane Aparecida Costa Fiúza – Prefeitura Municipal de Martinho 7 

Campos; José Dirino Arruda – Sindicato dos produtores Rurais de Martinho Campos;  Maurício Fernandes de Oliveira – 8 

Sindicato Intermunicipal das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e do Material Elétrico de Itaúna- SINDIMEI; Josias Gomes 9 

Ribeiro Filho – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – CREA-MG;  Luciana Rodrigues Silva - 10 

Conselho Regional de Biologia – CRBio; José Hermano Oliveira Franco - AMA Pangéia - Associação Amigos do Meio 11 

Ambiente; Alexandre de Faria Silva – Prefeitura Municipal de Igaratinga; Lucas Marques Pessoa – Agência Reguladora de 12 

Serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado de Minas Gerais – ARSAE-MG; Andréa Faria de 13 

Sousa – Prefeitura Municipal de Perdigão; Breno Henrique da Silva Ramos - Prefeitura Municipal de Pompéu; Túlio 14 

Pereira de Sá – Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais, FIEMG; Roberto Soares Nogueira - Associação 15 

Comercial e Empresarial de Itaúna – ACE; . Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Mariana Ribeiro de Paula – 16 

Prefeitura Municipal de Pará de Minas (no exercício da titularidade); Thiago Silva Martins - Siderúrgica Alterosa; José 17 

Fideles Neto – Sindicato dos Trabalhadores Rurais, Assalariados e Agricultores Familiares do Município de Cláudio; 18 

Marcelo da Fonseca – Sindicato dos Produtores Rurais de Cláudio (no exercício da titularidade); Márcia Helena Batista 19 

Corrêa - Universidade do Estado de Minas Gerais (no exercício da titularidade); José Luiz Seabra Santiago – Conselho 20 

Comunitário de Roseiras e Barragem. Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Mário Sotero Borges – Sindicato 21 

dos Trabalhadores Rurais de Itaúna e Itatiaiuçu; Alexandre Garcia – Agroindustrial de Pompéu S.A. – AGROPÉU; Jacer 22 

Pereira Arcanjo - Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Itaúna – SAAE Itaúna; Marco Antônio da Silva – Associação 23 

Nascentes Bela Vista; Rodrigo Álvares de Assis – Prefeitura Municipal de Divinópolis; Frederico Mendes Amaral - 24 

Prefeitura Municipal de Pará de Minas; Antônio Afonso Nogueira de Oliveira - Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA;  25 

Rogério Diniz Teixeira- Polícia Militar do estado de Minas Gerais – PMMG; Jamilson Wagner de Andrade Carvalho - 26 

Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER; Raíssa Resende de Moraes – 27 

Secretaria de estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Paulo Henrique de Souza Lino – 28 

Sindicato dos Produtores Rurais de Pompéu; Ronaldo Augusto Lyrio Gonçalves Dias – Companhia de Saneamento de 29 

Minas Gerais - COPASA; Simone Alves de Araújo – Sindicato dos Trabalhadores Rurais, Assalariados e Agricultores 30 

familiares de São Francisco de Paula; Fernando Lopes Pimenta – Prefeitura Municipal de Oliveira; Regina Célia Greco 31 

Santos – Associação de Usuários do Rio Pará e Adriano Guimarães Parreira – Grupo Educação Ética e Cidadania - GEEC.  32 

Participaram também: Ohany Ferreira e Kelly Antônia, Agência Peixe Vivo. Após recepção e credenciamento, o 33 

presidente do Comitê do Rio Pará, José Hermano Franco, agradece a presença de todos e em seguida apresenta a pauta: 34 

09h40 - Credenciamento. 09h45 - Abertura e verificação de quórum. 09h50 - Informes: Assuntos CBH Rio Pará; 35 

Contingenciamento dos recursos da cobrança pelo uso de recursos hídricos da bacia hidrográfica do Rio Pará; ENCOB 36 

2019; Status das discussões sobre remodelagem institucional do Estado de Minas Gerais, Site CBH Rio Pará; Decreto Nº 37 

47.860, de 7 de fevereiro de 2020; Capacitação membros Comitê do Rio Pará; Processo eleitoral do CBHSF; Processo 38 

eleitoral Diretoria Comitê do Rio Pará. 10h - Aprovação da ata da reunião de 12/12/2019. 10h10 – Declaração da Área de 39 

Conflito – Sub Bacia do Ribeirão Paciência 11h10 - Assuntos gerais e encaminhamentos. 12h00 - Encerramento. 40 

Informes: Contingenciamento dos recursos da cobrança pelo uso de recursos hídricos da bacia hidrográfica do Rio Pará 41 

e Decreto Nº 47.860 de 07 de fevereiro de 2020: O Presidente do Comitê do Rio Pará informa que até o momento não 42 

houve repasse do recurso da cobrança e não há previsão para a regularização, situação essa que pode gerar a suspensão 43 

das atividades do Comitê. Após debates, três possibilidades de ação foram levantadas: 1 - consulta jurídica sobre a 44 

suspensão da cobrança; 2 - dar publicidade ao contingenciamento dos recursos da cobrança; 3 – formação de uma 45 

comissão para visitar Assembleia Legislativa para tratar do assunto. Ficou decidido que José Hermano consultará a 46 

Agência Peixe Vivo e posteriormente, em conjunto com os demais membros do Plenário, a decisão definitiva sobre o 47 

assunto será tomada.  Site Comitê do Rio Pará: Na sequência, a palavra é franqueada para Ohany Ferreira, Analista da 48 

Agência Peixe Vivo, que fala que o site do Comitê do Rio Pará já está no ar e que é muito importante que todos os 49 

conselheiros acessem, conheçam, enviem informações e estudos sobre a Bacia para ele fique cada dia mais completo. 50 

Capacitação dos membros do Comitê do Rio Pará: Ohany Ferreira explica que haverá uma capacitação para os membros 51 

do Comitê do Rio Pará, em parceria com o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco – CBHSF que disponibilizará 52 

um consultor. No primeiro momento a capacitação será voltada para os membros do Plenário e posteriormente os 53 

membros das Câmaras Técnicas. Haverá capacitação também para os membros do CBH do Rio das Velhas, para os 54 

funcionários da Agência Peixe Vivo e para os próprios membros do CBH São Francisco. Processo Eleitoral do CBHSF: 55 
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Dando prosseguimento, Ohany Ferreira diz que o processo eleitoral do CBHSF está aberto e os procedimentos para 56 

inscrição já estão disponíveis no site do Comitê. Reforça que é importante a participação dos interessados para 57 

renovação dos membros do CBH São Francisco. Aproveita a oportunidade para divulgar e convidar os membros do 58 

Comitê do Rio Pará a participarem do III Simpósio da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco que acontecerá em Belo 59 

Horizonte. O simpósio tem como tema central “A Importância da Ciência para o Futuro do Rio São Francisco”. Processo 60 

Eleitoral Diretoria CBH Rio Pará: Com a palavra Kelly Antônia fala sobre a Deliberação que aprova a comissão eleitoral 61 

para a renovação da diretoria do Comitê do Rio Pará. Explica que compete a comissão eleitoral coordenar, analisar e 62 

decidir sobre cadastros/inscrições, julgar recursos e impugnações e apurar resultados. Explica também que comissão 63 

deve ser formada por 1 representante do poder público estadual, 1 do poder público municipal, 1 usuário de água e 1 64 

representante da sociedade Civil. Após discussões a Deliberação foi aprovada cuja comissão foi formada por: Alexandre 65 

de Faria Silva, Poder Público Municipal; José Jorge Pereira, Poder Público Estadual; Roberto Soares Nogueira, usuário da 66 

água e Luciana Rodrigues Silva, sociedade Civil. Aprovação da Ata da Reunião de 12/12/2019. O presidente José 67 

Hermano coloca a ata para aprovação, que foi aprovada por unanimidade. Declaração da Área de Conflito – Sub Bacia 68 

do Ribeirão Paciência: O Presidente do Comitê passa a palavra para Marcelo da Fonseca, representante do IGAM, que 69 

inicia sua apresentação sobre a área de conflito da Sub Bacia do Ribeirão Paciência. Este fala que a Política Estadual de 70 

Recursos Hídricos coloca o Comitê como agente de gestão de conflito e que sua atuação começa a partir do momento 71 

em que o IGAM oficializa a publicação da DAC. O objetivo principal é organizar todos os usuários da então declarada área 72 

de conflito e para isso, o Comitê deve emitir uma convocação para manifestação de interesse em integrar o processo 73 

único de outorga. É estabelecido um prazo para que todos possam se manifestar, pois a partir do momento em que o 74 

processo é iniciado não haverá novas inclusões de usuários sem concordância dos demais integrantes do grupo. 75 

Posteriormente, os usuários devem se organizar e apresentar uma proposta de alocação negociada. Os critérios são 76 

definidos pelos próprios usuários. Caso não haja acordo, o Comitê será o responsável pela mediação do conflito com 77 

base nos critérios já existentes. Afirma que o IGAM apoiará o comitê, porém só assumirá o processo se o Comitê também 78 

não conseguir um acordo entre os usuários. Após a formalização do acordo, a outorga se tornará definitiva com validade 79 

de 10 anos. Finaliza esclarecendo as dúvidas do Plenário. Assuntos gerais e Encaminhamentos. Com a palavra, José 80 

Hermano agradece a presença do representante do IGAM, comunica que haverá reunião da CTOC no turno da tarde na 81 

sede do Comitê e convida os demais conselheiros a participarem da reunião e conhecerem a sede. Em seguida, diz que 82 

Marcelo da Fonseca dará uma palestra a noite no mesmo local da plenária e convida os presentes a participarem. 83 

Finalmente fala sobre o evento “Encontros do Comitê do Rio Pará” que ocorreu em Martinho Campos. Diz que o evento 84 

foi bem produtivo, com participação ativa dos presentes, inclusive do Prefeito José Hailton. Márcia Helena reforça sobre 85 

a necessidade e importância das cidades que integram a Bacia do Rio Pará responderem o questionário de diagnóstico 86 

desenvolvido pela CTECOM. Encerramento: Não havendo mais nenhum assunto a tratar, o presidente do CBH Rio Pará, 87 

Sr. José Hermano Franco 88 encerra a reunião, da qual se lavrou a 
presente ata.  89 


